Unermüdliches Engagement für die Bildung

Der langjährige Schulleiter der Kurfürst-Balduin-Realschule Plus in Kaisersesch wurde vergangene Woche in den Ruhestand verabschiedet. Der Abschied fällt auch Hans-Jürgen Schmitz selbst nicht einfach.

Von Mario Zender

KAISERSESCH. Nach vielen Jahren im Dienst der Bildung verabschiedet sich Hans-Jürgen Schmitz, der geschätzte Schulleiter der Kurfürst-Balduin-Realschule Plus und Fachoberschule Kaisersesch, in den wohlverdienten Ruhestand. Ein Blick auf seine beeindruckende Karriere zeigt einen Mann, der Bildung und Engagement tief in seinem Herzen trägt.

Hans-Jürgen Schmitz wurde am 26. Juni 1959 in Monreal geboren, wo er bis heute lebt und als aktives Mitglied des Musikvereins Monreal seine Leidenschaft für die Musik auslebt. Der 65-Jährige ist seit 1989 verheiratet und stolzer Vater von drei erwachsenen Kindern. In seiner Freizeit widmet er sich neben der Musik gerne dem Radfahren und Reisen, wobei Italien sein bevorzugtes Ziel ist.

Seine Schullaufbahn be-

gann er in Monreal und setzte sie ab 1970 in Mayen fort, wo er 1979 das Abitur ablegte. Es folgte ein Studium an der Universität Koblenz, das er 1983 abschloss. Nach dem zweiten Staatsexamen 1984 musste er aufgrund eines Einstellungsstopps für Lehrkräfte kurzfristig eine andere Richtung einschlagen und arbeitete als Organisationsprogrammierer bei der Debeka-Hauptverwaltung in Koblenz.

1987 kehrte er in den Schuldienst zurück und unterrichtete Mathematik. Physik, Erdkunde und EDV an Hauptschulen in Linz am Rhein und Mülheim-Kärlich, 1993 wechselte er an die neu umgewidmete Regionale Schule Kaisersesch, wo er als einer der Pioniere dieser Schulart tätig war. Fünf Jahre später wurde er stellvertretender Schulleiter an der Regionalen Schule Nachtsheim. bevor er 2009 die kommissarische Schulleitung übernahm und 2011 offiziell Schulleiter wurde.

2013 kam Schmitz als Schulleiter zurück nach Kaisersesch, wo er seine Karriere krönte. Unter seiner Leitung entwickelte sich die Schule zu einer Ganz-



Ein engagierter Schulleiter geht in den Ruhestand. Hans-Jürgen Schmitz hat an der Realschule Plus in Kaisersersch viel bewegt. Foto: Sascha Berkele

tags- und Schwerpunktschule, und 2012 wurde die Fachoberschule angegliedert. Die Einführung der Profilstufe Psychologie im Bildungsgang Gesundheit und Soziales im Jahr 2016 war ein weiteres Highlight.

Die Kurfürst-Balduin-Realschule Plus in Kaisersesch steht für viele innovative Konzepte und Projekte. Sie ist eine MINT-freundliche Schule mit hervorragender technischer Ausstattung und bietet vielfältige Möglichkeiten in den Bereichen Technik und Naturwissenschaften. Theaterpädagogische Arbeit, digitale Bildung und Demokratieerziehung sind weitere Schwerpunkte. Zudem ist die Schule eine Botschafterschule für Berufsorientierung eine Erasmus-Schule, die Auslandserfahrungen für Schüler und Lehrkräfte ermöglicht.

Hans-Jürgen Schmitz war

nicht nur in der Schule, sondern auch darüber hinaus aktiv. Er leitete den regionalen Arbeitskreis SchuleWirtschaft der Region Cochem-Zell und war Bezirkssprecher Trier der Schulleitervereinigung RS+ bis 2023. Zudem engagierte er sich als stellvertretender Kreisvorsitzender des VBEKreisverbandes MayenKoblenz.

Der scheidende Schulleiter hat zahlreiche Schülergenerationen geprägt und viele seiner ehemaligen Schüler sind heute in verantwortungsvollen Positionen tätig. Er betont, dass das Lehrer- und Schulleitersein für ihn immer eine Herausforderung und Bereicherung war.

Die Verabschiedung von Hans-Jürgen Schmitz markiert das Ende einer Ära für die Kurfürst-Balduin-Realschule Plus und die Fachoberschule Kaisersesch.